



学校だより

ゆずりは



千葉市立こてはし台中学校

千葉市花見川区こてはし台5-15-1

電話 043 (259) 1336

令和6年度 第8号

令和6年 2月5日発行

道徳教育

校長 伊藤 愛

3年生は、進路選択に向けて私立入試や公立高校への出願準備が始まりました。2年生は、自然教室が無事に終わり、思い出の新聞を作成したり、お互いの良いところ発表しあう学級会を開いたりしました。1年生は、3年生を送る会に向けて順調に準備が進んでいます。いずれも、お互いを認め、励まし、高めあえる関係づくりにつながっています。

ここで、今月実施した「道徳」の授業の一部を紹介します。(〇…生徒の感想)

1学年 「こんなとき、どんな言葉を使って伝える？」 言葉の選び方

言葉一つで気持ちを元気にできることもあれば、傷つけてしまうこともあることから、会話のなかで「自分が言いたいことを言う」だけでなく、「言われた相手はどう感じるか」を想像することの大切さについて考えました。

〇人が何を言われたらうれしいのか、何を言われたら嫌なのかが今日みんなと考えて気づきました。

先生の今言うべきなのか言わないべきなのかをしっかりと見極めていきたいです。

〇普通の会話ではあまり考えずに言って後悔するから、少し考えてこの言葉を聞いて傷つかないか考えてから話したい。

1年D組 「さかなのなみだ」 教科書P30～P33 いじめのない集団

さかなクンの話。さかなの世界にもいじめがあることから、いじめやいじめにつながるトラブルはどこにでもあることを受け止め、好き嫌いの感情に流されて他者に対して偏見をもたないように努めることや自分と同様に他者も尊重し、誰に対しても分け隔てなく公平に接することの大切さについて考えました。(1学年では11月30日に実施)

2学年 「恩返しと恩送り」 長崎新聞の記事 思いやり、感謝

「水や空／フィリピン被災者に恩送り」の記事から、「恩返し」や「恩送り」という行動に込められた奥ゆかしい心を伝え、日々の生活のなかで自分が受けた恩を別の人に送っていくことについて考えました。

〇恩送りという言葉は初めて知りました。たくさんもらった恩をいろんな人に返して、自分のまわりにどんどん感謝や幸せが増えていけばいいなと思いました。

〇恩を返すことも大切だけど、何かしてもらったときにお礼を言うことも大切だなと改めて思った。たくさん恩を受けていたことも知れてよかった。

3学年 「iPS細胞で難病を治したい」 教科書P140～P143 夢の実現

2012年にノーベル生理学・医学賞を受賞した山中伸弥さんの実話。受賞が決定したときのコメントから、新しいものを生み出していくには計り知れない困難が伴いますが、そこ立ち向かっていく原動力(モチベーション)はどこにあるのか考えました。

〇挫折をしても、決してあきらめずにやり続けることが大切！！

〇一つ何か成功しただけで満足せず、努力を重ねること

冬休み前 全校集会 生徒代表の言葉

1年組

あともう少しで今年が終わり、2024年新年がやってきます。今年を振り返ってみて、皆さんはどのような1年でしたか。私はこの1年を振り返ってみて、体育祭実行委員をしたり、英語発表会にでたりしました。それ以外にも自分から積極的に行動した、今までとは違う新しい事に挑戦した1年でした。1年前2023年になる時に私の中で立てた目標は「色々な事、新しい事に挑戦する事」でした。私は去年の1月に9年間、大好きだったチアダンスを辞めました。ずっと一緒にやってきた仲間とも踊れなくなってしまうし、会えなくなる。すごく不安でした。それでも、チアダンスをやめた理由は、もっと難しいダンスに挑戦したかったからです。その挑戦したい気持ちがなければ絶対に今の自分にはたどり着けていませんでした。今やこれから先、新しい事に挑戦したいと思った時には、勇気を出して挑戦してみると、更に新しい世界が見えてきます。今年やりたかったけれども、できなくて後悔している事や新しく挑戦してみたい事など、2024年に色々挑戦してみると、きっと良い1年になると思います。そして、冬休みがあけて、2年生になるまで約50日ほどとなりました。その短い期間の中で、当たり前な事、例えば2分前着席や落ち着いて授業を受ける事などを1人1人が意識して、来年は3年生を支えられるような学年にしていきたいと思っています。このクラスのメンバーで過ごす短い期間を大切に、これからも協力して楽しく過ごしていきたいです。

2年組

こんにちは。今年の学校生活も今日で終わりです。皆さんは、どのような1年でしたか。私達2年生は後期、3年生から委員長や部長の仕事を引き継ぎました。今までは、3年生に指示を出してもらい、頼ることが多かったのですが、今度は私達が中心となり、皆を引っ張っていく立場になりました。初めのうちは、わからないことがたくさんあり不安でしたが、3年生や先生方に支えてもらいながら、だんだんと仕事をこなすことができるようになりました。また、2年生の目標である「周りから応援される人間になろう」を達成するために、行事に全力で取り組んだり、気持ちの良い挨拶や2分前着席をしたりするなどの基本的な生活態度を整えるように心がけました。しかし、休み時間に騒ぎ過ぎてしまうなど、改善する点もまだあります。これからは、皆を引っ張っていく立場になったという自覚をより一層強め、今の3年生のように頼られる人になれるように頑張っていきたいです。また、冬休み明けに自然教室を控えています。実行委員や班長を中心に、皆が楽しめる自然教室にするために、どうしたらよいか何度も話し合いをしました。それぞれが、係の仕事に責任を持つことはもちろん、仲間のために何ができるのかを考えて、3日間を過ごしたいと思います。校外に出て慣れない場所に行くので、気持ちが昂ぶると思いますが、こてはし台中の生徒としての自覚を持ち、自然教室のスローガンである「見つけよう自然とともに新たな仲間」を達成できるように頑張ります。

3年組

2023年も残り9日となりました。皆さんはどのような1年でしたか。私は、忙しくて大変だったけれども、その代わり楽しい事もたくさんあり、あっという間に感じました。3学年にとっても、中学校生活最後の事がたくさんあったり、受験生になって初めての事ばかりだったりして、とても濃い1年になったと思います。3学年を見て、私は改めて素敵で学年だなと思ったことがあります。それは、皆で1つになり何かをすることです。ダイツチュフェスに有志で出し物をしたり、昼休みに学年レクをやったり、自分達で「ああしたい、こうしたい。」「じゃあ、こうしよう。」と積極的に皆で何かに取り組む姿が、とても素晴らしいと思いました。先日は、なぜか太極拳をしていて、本当に仲が良いなと感じました。そして、明日から冬休みです。長い休みは、夜更かしをしてしまったり、お昼過ぎに起きてしまったりと、生活リズムが乱れやすいです。生活リズムが崩れると、健康に影響してしまいます。皆さんの中に、受験勉強の焦りから徹夜をしてしまっている人はいませんか。徹夜をすると免疫力が下がってしまいます。今年も風邪が流行ってきているので、睡眠時間を充分に取り、しっかりと体調管理をして下さい。また、受験当日の朝は早いので、今のうちから早寝早起きの練習をすると良いと思います。受験当日に、いきなり早寝早起きをしていても体が慣れていないので、なかなか眠れなかったり、朝に起きられなかったりするので、習慣づけておきましょう。また、散々言われたことかもしれませんが、時間を上手く使い、たくさん勉強しましょう。この冬休みをどのように過ごすかが大切です。しかし、冬休みにはクリスマスやお正月と楽しいイベントがあります。家族や友達との時間も大切なので、イベントをぜひ楽しんでください。勉強ばかりで疲れてしまった時の息抜きとしてでも良いと思います。メリハリをつけることが大切です。もう私立の出願が始まり、受験が目の前だという実感がさらにすると思います。充実した冬休みを過ごし、ラストスパートです。頑張りましょう。それでは、年明けに元気で会いましょう。

冬休みあけ 全校集会 生徒代表の言葉

1年 組

2024年がいよいよ始まりました。皆さんは17日間という短い冬休みを有意義に過ごせましたか。僕は過ごせました。友達と遊んだり、早寝早起きをしたり、神社へ行ったりしました。そうしているうちに、冬休みが終わってしまい、3か月後には学年が上がってしまうと気付きました。2年生になると後輩が入学してきて、お手本とならなければなりません。また、3年生をサポートしていかなければなりません。そのためには、現在の課題を改善し、学年の良いところを更に伸ばしていかなければなりません。学年の課題は授業中に落ち着かず、すぐにおしゃべりをしてしまうところです。休み時間の雰囲気のまま授業に入ってしまうので、メリハリをしっかりと持って、自分たちで授業を受ける環境を整えて行きたいです。1学年の良いところは、皆が誰に対しても優しく、元気なところです。このまま進級して、後輩の見本となれる学年にしていきたいです。2024年は、自分で目標を立てたことを達成できるような年にしましょう。

2年 組

新年あけましておめでとうございます。皆さん、こんにちは。今学期も残りわずかとなり、春からは最高学年、そして受験生である3年生になります。今の時期は3年生になるまでの準備期と言えます。この時期を有意義に活用し、1・2年生のお手本となれるように、努めていきましょう。その為には、一人一人が目標を持って生活することが大切だと考えます。そこで、私の今年の抱負を発表したいと思います。まず、責任感を持って生活することです。私は、学級委員や学年協議会で人前に出ることが多いです。そこで、自らの行動がもたらす結果をよく考え、見直すことで成長できるよう努力していきたいと考えています。更に幅広い視野を持ち、クラスでの意見をまとめる際には、皆の意見を良く聞き、なるべく平等になるようにしたいです。次に、自分から挨拶を心がけることです。私は陸上競技部に所属しているのですが、入部したばかりの頃、先輩方が優しく挨拶をしてくださり、緊張がほぐれたことをよく覚えています。これは部活動だけに限ったことではなく、挨拶は人と人を繋ぐのに、とても重要な言葉だと考えます。その為、いつも以上に自分から挨拶をすることを心がけ、友達や後輩とより良い関係を築いていきたいです。皆さんも今年の目標を考えてみてはいかがでしょうか。目標を定めることで、今の時間が更に良いものになるはずだと思います。

3年 組

こんにちは。そして新年あけましておめでとうございます。さて皆さん、今年の抱負はありますか。私は、公立受検に向けて勉強を頑張っていきたいと思っています。そして、公立受検が終わったら、高校入学に向けての準備をしたいと思っています。また、今までのご褒美として、中学卒業後には友達と遊びたいと思っています。3年生にとっては、想像しただけでも楽しいですね。まだ今年の抱負が決まっていない人は考えてみてください。目標を明確に決めると、目標達成までより近道になると思います。3年生は冬休みがあけて、私立受験まであと10日余りになってしまいました。3年生の中には冬休み中に出願に行った人や明日、出願に行く人がいます。受験が間近に迫っているという実感やプレッシャーが今までにないくらい大きくなってきています。冬休み中は「受験は団体戦」という合言葉を胸に、3年生全員が勉強に全てを捧げていたと思います。1・2年生の頃は遊んでいた人も、今年ばかりは我慢したと思います。しかし、お正月だけは家族と過ごすなど、ちょうど良いバランスを保ちつつ、自分の中でルールを決めながら過ごしたのではないのでしょうか。生活面でも、生活リズムを崩さないことを今まで以上に意識し、受験を控えて計画的に過ごせたことと思います。受験までその調子で頑張りましょう。最後に、私は今日、学校に来ることをとても楽しみにしていました。なぜならば、私たち3年生にとって友達と会える日々が限られているからです。学校に行けば、当たり前のように友達と会うことができることやたわいもない話をするができるような日常があと40日で終わってしまうからこそ、一日一日を大切にしたいと思っています。そして皆さんに意識してほしいのは、3年生だからこそ考えていかなければならない「感謝の言葉を伝えること」です。受験シーズンということもあり、自分の事で精一杯なはずですが、そのような時だからこそ大切だと思います。自分の思いは言葉にしなければ、なかなか伝わりません。どれだけ「ありがとう」や「ごめんなさい」の気持ちがあっても、言葉にしなければ相手にはその気持ちが分からないのではないのでしょうか。些細なことでも言葉にしてみませんか。きっと、伝えた自分も、言われた人も気分が良いと思います。このたった1つのコミュニケーションが心の支えになるかもしれません。支えてくれている親にも感謝を伝える良い機会かもしれません。3年生の自分たちで学年をつくりあげるところは、私たちの最高のカラーだと思っています。残された日々で、ぜひ、試していきたいと思います。

2・3月主な予定

- 1日(木) 学年会(NO自転車デー)
- 2日(金) 専門委員会
- 3日(土) PTA運営委員会
- 5日(月) 合同委員会
- 6日(火) 3年公立高校出願
顕彰会役員会
- 8日(木) (NO自転車デー)
- 11日(日) 建国記念の日
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) テスト前部活動中止(～2/20)
(NO自転車デー)
- 14日(水) 新入生保護者説明会
- 15日(木) 育成委員会理事会
- 20日(火) 3年公立高校学力検査1日目
1・2年定期テスト
- 21日(水) 3年公立高校学力検査2日目
1・2年定期テスト
- 22日(木) 職員会議
(NO自転車デー)
- 23日(金) 天皇誕生日
- 27日(火) 3年性感染症講演会
- 29日(木) 学年会
(NO自転車デー)

- 1日(金) 3年生を送る会
- 4日(月) 3年公立高校学力検査合否発表
- 6日(水) 卒業式予行練習
顕彰会表彰式
職員会議(NO自転車デー)
- 7日(木) 卒業式前日準備
- 8日(金) 第52回卒業証書授与式
- 11日(月) 2年薬物乱用防止教室
- 12日(火) 2年千葉県学力状況調査
- 13日(水) 2年千葉県学力状況調査
- 14日(木) 専門委員会
- 15日(金) 合同委員会
- 20日(水) 春分の日
- 22日(金) 給食終了
- 25日(月) 修了式(NO自転車デー)

書き初め展覧会(公民館で展示中)

1月18日(木)から30日(火)まで校内書き初め展を開催しました。保護者の方や地域の方にも、生徒の作品を観覧いただきました。ありがとうございました。

学校長賞・学年賞に選ばれた作品は、こてはし台公民館で開催されている「子ども作品展」2/2(金)～2/14(水)9:00～17:00で、学区の小中学生の作品とともに展示されておりますので、ぜひご覧ください。



あいさつで元気に(地域の方から)

先日、学校に地域でセーフティウォッチをされている方から電話をいただきました。

「毎朝、中学生を12名ほど見送っています。いつも元気よくあいさつをしてくれて、気持ちがいいです。私の方が元気をもらっています。お家の方や先生方にも知ってほしくて電話しました。」とのお電話でした。

毎朝毎夕、暑い日も寒い日も、交差点に立って子どもたちの見守りや交通安全に気を配ってくださっている地域や保護者の方に感謝いたします。

今後とも、ご家庭や地域、学校が協力しながら、子どもたちの健やかな成長を見守っていただけると幸いです。

